

## **“Liberado” – Pr Jim Sprengle – Día de la Reforma 27 de octubre de 2024**

- I. **Juan 8:31-32** – <sup>31</sup> Dijo entonces Jesús a los judíos que habían creído en él: Si vosotros permanecéis en mi palabra, seréis verdaderamente mis discípulos; <sup>32</sup> y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres.
- II. **Recientemente regresé a mi casa en Colorado por una semana**.
  - a. Visité a mi familia en todo el estado, pero terminé el viaje yendo a mi casa en Steamboat Springs.
  - b. Mientras caminaba por mi antiguo vecindario, un hombre estaba afuera de mi casa que vendí antes de ir al seminario... y él era el nuevo propietario, y curiosamente, ¡un miembro de mi congregación local, Concordia Lutheran!
    - i. Él me pidió que recorriera el interior de su casa para ver algunas de las actualizaciones, y me sorprendió ver sus muebles en los mismos lugares donde los nuestros teníamos instalados... pero también fue extraño pensar que mi viaje hacia el ministerio comenzó en ese lugar.
  - c. Ya he contado esta historia antes, pero cuando tuvimos una vacante pastoral en Concordia, los élderes me pidieron que sirviera con ellos... ¡y me sorprendí!
    - i. No porque fuera un mal tipo, sino porque no tenía idea de lo que era un luterano, ni nada sobre Martín Lutero... ¿y ahora se suponía que yo era un anciano?
    - ii. Entonces, fui a la biblioteca de la iglesia y encontré una cinta de VCR de la película en blanco y negro de los años 50, *Martin Luther*, que por cierto fue nominada a un par de premios de la Academia.
    - iii. Allí estaba yo, sentado en la casa que vendí para ir al seminario, viendo una película sobre Martín Lutero y pensando que podría ser un anciano “oficial” de la Iglesia Luterana si tan solo conociera su historia.
  - d. La verdad es que tenía mucho que aprender... no sobre Martín Lutero, sino sobre Dios y Su Palabra.
- III. **¿Qué es el Día de la Reforma y por qué lo celebramos?**
  - a. Sí, muchos dirán que se trata de Martín Lutero y cómo inició la Reforma, pero el corazón de la Reforma es la verdad que se encuentra en la Palabra de Dios.
  - b. En algún momento, la Iglesia Católica Romana tuvo un control absoluto sobre todo lo relacionado con la Biblia y cómo entenderla o interpretarla... especialmente para la persona común.
  - c. Entonces aparece un joven llamado Martín Lutero, quien se unió al monasterio contra los deseos de su padre para convertirse en monje agustino.

- i. Gran parte del problema para Lutero era la comprensión medieval del perdón... porque una persona iba al sacerdote, sentía dolor por sus pecados, los confesaba y el sacerdote los perdonaba...
- ii. Pero no terminaba ahí como ocurre con nosotros, porque la persona *luego* tenía que satisfacer una serie de otros pasos de penitencia para pagar una especie de pena mundana por los pecados.
  - 1. Si una persona no hacía suficiente penitencia por estos pecados durante su vida, entonces la Iglesia Católica Romana enseñaba falsamente que debía ir al Purgatorio, o un lugar para quemar los pecados restantes... lo que finalmente le permitiría ir al cielo.
- iii. Lutero se elevó al nivel de “súper monje” (lo inventé yo), y trató de confesar cada pecado, pagar penitencia en todos los sentidos y cumplir con todos los requisitos que la Iglesia Católica Romana imponía al creyente... y se sintió cada vez menos... y menos... y menos seguro de su salvación.
- d. Finalmente, cuando Lutero estudió y enseñó Romanos, vio la respuesta: Dios no estaba castigando activamente a los pecadores en Su justicia... sino que, en cambio, Dios estaba dando a los pecadores justicia por la fe.
  - i. Todos los intentos de Lutero de ser justo fueron inútiles, porque nadie puede ser justo.
- e. A partir de ese momento, Lutero no pudo permanecer en silencio acerca de la verdad... porque lo liberaba de una vida de lucha y dolor... ¡que no incluía ninguna garantía de su salvación!
- f. La Reforma comenzó cuando Lutero promovió la verdad... porque la verdad lo había liberado.

IV. **Jesús nos dice que la verdad nos hará libres en nuestra lección del Evangelio de hoy .**

- a. Jesús se mantiene firme contra los fariseos mientras enseña en el patio del templo... y ellos siguen preguntándole quién dice ser, y se preguntan por qué deberían creerle... o, ¿qué hace que sus palabras sean verdaderas?
- b. Jesús sigue volviendo a su Padre que lo envió, y que ellos no conocen al Padre... ni a Jesús.
  - i. Piensen en eso por un momento. Jesús les está diciendo a los fariseos que no conocen a Dios.
  - ii. ¡Estos fariseos, que pasaban la mayor parte de su tiempo estudiando la Palabra de Dios, tratando de hacer todo lo posible para agradecerle!
  - iii. Pero estaban tan atrapados en las reglas y en tener la razón, que se convirtieron en esclavos del pecado y del orgullo.
  - iv. Entonces Jesús les dice que lo que Él dice es verdad, que la Palabra de Dios que Él les habla es verdad ... y esta verdad los liberará de la esclavitud del pecado.

- c. De la misma manera escuchamos la verdadera Palabra de Dios... La Palabra de Dios viva y eficaz que nos transforma en personas nuevas.
- d. La Reforma volvió a centrar la atención en la Palabra de Dios en lugar de en una falsa comprensión de lo que Dios exige.
- e. La Reforma sigue siendo importante hoy en día porque apunta a lo principal: Jesucristo y Su Palabra.
  - i. No necesitamos buscar la verdad fuera de la Palabra de Dios...
  - ii. No necesitamos ver vídeos sobre por qué la Palabra no es verdadera.
  - iii. No necesitamos leer libros de personas que no creen en la Palabra de Dios ni en la verdad.
- f. Inevitablemente, me encuentro con personas que son como los fariseos en nuestra lectura de hoy y afirman que la Palabra de Dios no es verdadera...
  - i. Siempre quiero decirles a las personas que tienen todas estas preguntas sobre la Biblia que simplemente la lean y la conozcan de principio a fin, y luego me digan lo que piensan, pero no, ellos dudan de la Palabra de Dios sin siquiera saber realmente lo que dice...
  - ii. La gente pecadora encontrará todas las formas posibles de llamar a la Palabra de Dios escrita por hombres y no confiable ni verdaderamente inspirada por el Espíritu Santo.
  - iii. La gente pecadora dice que la Palabra de Dios está llena de errores y contradicciones.
  - iv. ¿Por qué? Porque la verdad puede cambiarse para adaptarse a sus deseos... la verdad ya no es de Dios sino de ellos mismos.
- g. Tenemos la verdadera Palabra de Dios y de Jesucristo... ¡y por eso celebramos la Reforma!
- h. Jesús nos dice, si permanecéis en Mi Palabra sois Mis seguidores, y entonces conoceréis la verdad que os hará libres...
  - i. Esta es una promesa para todos nosotros, y significa que la Palabra de Cristo puede liberarnos de la esclavitud de otras voces para que podamos escucharlo a Él.
  - ii. Escucha a Jesús y sé libre porque crees en Él.

- V. **La Reforma tiene que ver con la verdadera Palabra de Dios**: ¡la Buena Noticia de la salvación de Dios sólo por medio de Cristo!
- a. ¿De cuántas maneras y en cuántas ocasiones diferentes puedo decirte que Jesús murió... fue a la cruz... por todos nuestros pecados y orgullo? Pero sigue siendo tan poderoso como la primera vez que lo escuchaste... Jesús murió para perdonarte...
  - b. Cuando no lo escuchamos ni estudiamos Su Palabra, Él nos llama gentilmente de regreso a casa y nos dice que seamos libres.
  - c. Cuando vemos la Biblia como un conjunto de historias que *podrían contener* algo de la verdad de Dios... Jesús nos llama amorosamente a la

verdad que se encuentra en la Biblia: la promesa de salvación a través de Él.

d. Nosotros, los humanos, nos equivocamos con mucha facilidad, pero Jesús nos llama cada día a arrepentirnos y a alinear nuestros pensamientos con Él.

e. Jesús, nuestro Salvador, usó la Reforma para señalarnos su gracia salvadora, y es por eso que la celebramos.

VI. **En un mundo de información ilimitada a nuestro alcance, recurramos a la Palabra.**

a. Muchas personas aprenden acerca de la Palabra de otras fuentes o ven programas sobre ella, pero en realidad no la leen ni la digieren internamente.

b. Lea la Palabra: adéntrese en la Biblia y pase tiempo en la Verdad.

i. Ningún otro lugar te cambiará más... te transformará como seguidor de Cristo... ni te liberará de las fuerzas poderosas que están en contra de ti.

ii. Allí se encuentra la verdad, la verdad... que te hace libre... Amén.